



Protokoll für die Sitzung am 16.12.2014

Formalia

I. Feststellung der Anwesenheit

- Sitzungsbeginn: 18.40 Uhr
- beschlussfähig mit 16 von 24 stimmberechtigten Mitgliedern, davon:

Mitglied/Anwesenheit	Anwesend	Abwesend	Amt ruht
Alina Peesel	x		
Anna Domanja		x	
Arvid Koszinski		x	
Benjamin Gutzmann			x
Bettina Dannowski	x		
Carolin Rehse		x	
Fiona Heiser	x		
Fritz Kalwa	x		
Hans Kretzschmar		x	
Isabell Häcker		x	
Johannes Pöhlmann	x		
Jonas Schmidt	x		
Lisa Bauer	x		
Lisa Diana Viehweger		x	
Marius Müller		x	
Martin Wilke	x		
Paul Schäfer	x		
Pia Ebeling	x		
Robert Reinschmidt	x		
Robert Renger		x	
Robert Schlick	x		
Stefanie Kohl	x		
Thilo Buchien	x		
Tim Deutschmann	x		
Ulrike Schöbel	x		

- Gäste: Stephan Becker, Luisa Kauert, Pascal Budelmann, Andre Berger, Julian Heinrich, Marius Walther



- II. **Genehmigung der Tagesordnung:** Genehmigt.
- III. **Genehmigung alter Protokolle: vom 2014-11-25, 2014-12-02, 2014-12-09-Konsti**
Protokoll vom 25.11.2014 einstimmig genehmigt. Der FSR beschließt einstimmig, einen Fehler im Protokoll vom 21.10.2014 zu korrigieren. Genehmigung der Protokolle vom 02.12.2014 und 09.12.2014 vertagt.
- IV. **Finanzbericht (außerhalb des Protokolls):** Finanzbericht gegeben.
- V. **Sitzungsleitung:** Robert Schlick, **Protokollantin:** Bettina Dannowski

TOPs

1. UniLive

UniLive ist schon in der 2. Januarwoche am 15.01.2015, von 9 bis 16 Uhr und wir werden einen Stand haben. Sobald Frau Siemens wieder da ist, werden wir uns mit ihr kurzschließen. Wer wann kann, soll im Laufe der Sitzung mit einer Liste festgelegt werden. Wichtig ist, dass einige beim Aufbauen helfen.

2. Klausurtagung, A) Planung, B) Finanzkram

- A) Wir sollten das Programm der Klausurtagung planen. Robert S. fragt die Neuen, ob sie Themenwünsche haben. Keiner. Macht nichts. Fiona hat sich schon was überlegt. Fiona findet, dass die Älteren nicht unbedingt alles noch mal hören müssen; sie könnten sich während der Einweisung anderen Themen widmen. Wie z. B. Texten für die Homepage oder einigen FAQs. Sollten wir die ESE ausführlich diskutieren? Alina weist darauf hin, dass das auch intern in den AGs erfolgen könnte. Es wird darüber diskutiert, inwiefern Alumni-FSR-Mitglieder mitmachen sollten. Robert Rei. möchte über die HyWaTa reden und er möchte, dass jeder in Vorbereitung auf die Klausurtagung die Geschäftsordnung liest.
- B) Robert S. hat sich weiter um die Buchung des Zimmers gekümmert. 57 € pro Person bei 30 Mitreisenden.
- C) Während jedes Themas auf der Klausurtagung soll Protokoll geschrieben werden.

Themenvergabe:



- Marius: Hochschulstrukturen, Gremienstrukturen, komplett, 1 ½ h
- Martin: AG EDV
- Johannes: Sitzungsausgestaltung
- AG Veranstaltungen: Jahreskalender

Fiona möchte, dass die AG Finanzen etwas über Finanzanträge erzählt. Es soll Zeit zum Ideen sammeln und für Umsetzungsmöglichkeiten eingeplant werden.

3. Schlüssel

Wir haben 16 Schlüssel. Wer von den Neuen möchte denn überhaupt einen Schlüssel? Es melden sich 4. Können wir noch neue Schlüssel kaufen? Ja. Fritz findet es trotzdem Schwachsinn. Also was nun? Können wir uns 16 Schlüssel teilen? Über die Telefonliste jemanden anrufen und zur Uni befördern, klappt erfahrungsgemäß nicht. Marius Walther weist wieder auf den vom FSR Physik praktizierten Schlüsselkasten mit Zahlencode hin, der vor der FSR-Tür angebracht wird. Aber das Problem ist auch, dass der Chemiebau bereits ab 19:00 abgeschlossen ist. Ein Schlüsselkasten vor der Tür des Gebäudes ist nicht sinnvoll. Ein Zahlencode könnte sich auch schnell unter Nicht-FSRLern verbreiten.

- Meinungsbild: Wer ist dafür neue Schlüssel zu kaufen? 14 dafür, 8 dagegen.
 - Meinungsbild: Wer ist dafür die Schlüssel neu zu verteilen? 8 dafür, 14 dagegen.
- Robert S. sucht 3 Angebote aus.
- GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Jonas verlässt die Sitzung um 20:10, beschlussfähig mit 15 von 24 stimmberechtigten Mitgliedern.

4. Rückblick Adventsfeier

Wir hatten mal wieder zu wenige Getränke da. Wieso? Wahrscheinlich, weil wir unsere Studenten nicht einschätzen können? Warum können wir nicht Getränke generell auf Kommission kaufen? Laut Diskussionsrunde kostet dies wohl auch nicht mehr Geld. Wir könnten auch einfach immer genügend von allem kaufen und nach den Feiern wieder einlagern.

Die Veranstaltung hat sich außerdem nicht gerechnet. Wo haben wir Verluste gemacht? Es wurde ein Transporter gemietet. Für die nächste Weihnachtsfeier: Es muss eine klare



Kostenkalkulation erstellt werden und ein Hauptverantwortlicher muss sich darum kümmern, dass diese eingehalten wird. Außerdem muss weiterhin mit großem Ansturm zur Weihnachtsfeier gerechnet werden.

- GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Tim verlässt die Sitzung um 20:30, beschlussfähig mit 14 von 24 stimmberechtigten Mitgliedern .

5. Hydrologisches Neujahr

Diese Veranstaltung wollen wir im nächsten Jahr erhalten und unterstützen. Robert S. möchte sich um Deko kümmern fürs nächste Mal. Robert Rei. wird befragt nach Finanzierungsmöglichkeiten.

- GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Tim verlässt die Sitzung um 20:36, beschlussfähig mit 13 von 24 stimmberechtigten Mitgliedern.

Benjamin kauft die Deko.

- Antragsteller: Johannes Pöhlmann
- Antrag: Der FSR Hydrowissenschaften möge beschließen, 20 € für Dekoartikel für das Hydrologische Neujahr bereitzustellen.
- Abstimmung: 12 dafür, 1 dagegen, keine Enthaltungen.
- Antrag angenommen.

6. Plätzchen verteilen

Wir haben gebacken, doch wer verteilt sie denn nun? Irgendwie sind die Professoren nie da, wenn Robert Klinken putzen geht. Es wird aufgeteilt, wer sich um die Zuteilung eines Plätzchensäckchens kümmern soll.

7. E-Mail-Adressen

Wer möchte eine E-Mail-Adresse mit Endung @fsr-hydro.de haben? Der soll sich an Martin wenden.

8. AG's: TOP-Anträge, Email

Wer über seine AG sprechen will, soll einen TOP stellen. Sollen E-Mail-Verteiler eingerichtet werden für die AGs? Vorteil wäre, dass manche Themen nicht über jedes unserer E-Mail-Fächer besprochen werden. Außerdem könnten AG-Externe auch einfach Anfragen an die



jeweilige AG stellen. Allerdings könnte sich die AG-Zusammensetzung ändern; über den info-Verteiler wäre das unproblematisch, weil dort automatisch alle FSR-Mitglieder drin sind. Es ist daher wichtig, dass Martin über Änderungen sofort informiert wird.

Jeder AG-Leiter sollte entscheiden, ob er so einen Verteiler braucht. Johannes möchte dagegen lieber den Überblick über alle Themen behalten, wäre aber auch kein Problem, wenn man ihn auf die entsprechenden Verteilerlisten setzt.

- Meinungsbild: Möchten wir AG-E-Mail-Verteiler? 15 dafür, 1 dagegen.

9. Büromaterial kaufen

Wir brauchen eine Sackkarre. Es soll ein passendes Angebot rausgesucht werden.

Brauchen wir auch einen neuen Wasserkocher? Vertagt.

10. Büro aufräumen

Hat sich erledigt. Vielen Dank. Kästen müssen weg. Vertagt auf nach Weihnachten.

11. Homepage

Vertagt.

12. Facebook

Ein FSR-Mitglied sagt, dass viele FSR-Mitglieder außerhalb der Sitzung schlecht erreichbar sind. Es gibt eine fiktive FSR-Person, welche man als Freund hinzufügen könnte, damit diese Person Leute aus dem FSR kontaktieren kann, die praktisch permanent über Facebook erreichbar sind und dagegen schlecht über Handy und E-Mail.

- GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Fritz und Paul verlassen die Sitzung um 20:49, nicht beschlussfähig mit 11 von 24 stimmberechtigten Mitgliedern.

13. Berichte aus den Gremien

Gremium	Entsendete Studenten bzw. FSR-Vertreter	TOPs
Studienkommission	Pascal, Bettina, Fiona, Fritz, Pia	Ist erst wieder im Januar. Philipp Glanz von der Senatskommission wollte heute eigentlich kommen. Er schickt uns bis Freitag eine umfassende E-Mail zu allen Fragen.



Fachaus- schuss	Benjamin, Robert S.	Nichts Neues.
Studenten- rat	Johannes	Es wurde nur kurz über die Pegida-Demo geredet: Es gab Drohungen, die an TU-Mitglieder rausgegangen sind. Und anschließend waren alle froh und glücklich, weil es so schnell zu Ende war.
Prüfungs- ausschuss	Arvid, Fritz, Tim	Nichts Neues.
Fakultätsrat	Robert S., Fiona	Unsere Vertreter wurden in die Gremien entsendet. Neunzehnhain: Die zukünftige Schließung hat im Wissenschaftsmilieu große Empörung hervorgerufen.

14. Anstehende Aufgaben / Termine / Sonstiges:

- Keine.

Sitzung um 21.23 Uhr geschlossen.